



NOVIEMBRE MCMXLIV

NÚMERO 14

Agrupación Excursionista de Granollers

ADHERIDA A LA FEDERACION ESPAÑOLA DE MONTAÑISMO

AVENIDA GENERALÍSIMO FRANCO, 73, 1.º

MISCELANEA

En nuestro número anterior dábamos algunas notas sobre la antigua fundición de campanas que la familia Pallés estableció en Granollers. A la lista publicada, añadimos las siguientes. En la iglesia parroquial de Santa Agnés de Malenyanes todas las campanas existentes en 1936 eran obra de los Pallés; la mayor llevaba la inscripción «A fulgure et tempestate libera nos Domine, Santa María, Sancta Agnes, Sant Miquel, Sant Bartomeu, Sant March, Sant Isidro, orate pro nobis». Jaume Pallés me fecit 1786». La mediana tenía inscrito: «Me feren a expenses dels parroquians, essent ecónom D. Pau Sala, y obrers Cebriá Pont y Jaume Font. Me feren Bonaventura Pallés e Isidro Pallés, 1845». En otra campana más pequeña estaba grabado «Isidorus Pallés me fecit 1850».

En el Santuario del Corredor, en la campana pequeña se leía: «La devoció dels faels a Maria me ha feta essent Rectó de Alfara lo Reverent Ramon Roca. Maig de 1710. Jaume Pallés me fecit».

Bibliografía: Notas históricas de Mn. José Mas, sobre «L'Església parroquial de Santa Agnés de Malenyanes» y «La Mare de Deu del Sacors, del Corredor».

El antiguo término municipal de Granollers tiene una extensión superficial de 5'67 kilómetros cuadrados, y excepción hecha de los de Montmeló y Ripollet, es el que ocupa menor área entre los 61 municipios del Vallés. Hoy, con la agregación de Palou, la extensión superficial de la jurisdicción de nuestro Ayuntamiento, ha pasado a ser de 14'99 kilómetros cuadrados.

Una industria arcaica que en el Vallés llegó a tener suma importancia fué la extracción de hielo natural y su conservación en depósitos perforados en el suelo, llamados «pous» o «poues». En nuestra comarca se señalan principalmente tres núcleos de máxima producción: la Sierra de la Costa, el Montseny, y principalmente la elevada zona de Castelltorsol-Castellcir. En la primera de estas poblaciones hace unos 25 años, en determinados días de diciembre a febrero, más de un centenar de hombres se dedicaban a estas actividades.

El nombre *Granollers* no es patrimonio exclusivo de nuestra ciudad. Otras entidades de población se designan con el mismo vocablo.

En la provincia de Barcelona, al Norte de Vich, está *Granollers de la Plana*, que ya existía en el año 903. Su parroquia, bajo idéntica advocación que la nuestra por ser su patrón San Esteban, cuenta con más de 1000 almas y 105 masías dispersas.

En la provincia de Lérida, en la comarca de La Segarra y en término de Florejacs se encuentra el caserío o aldea de *Granollers*, que actualmente solo tiene 15 habitantes. Es curioso también hacer observar otra coincidencia casual: antiguamente formaba ayuntamiento, y su término lindaba con el de otro vecino llamado también Palou.

Y finalmente, en la provincia de Gerona, uno de los agregados al Municipio de San Martín de Llémena es *Granollers de Rocacorba*, que cuenta con 245 habitantes y ocupa una situación muy pintoresca.

Muchos de los viejos caminos que hoy seguimos en nuestras excursiones han tenido origen en diversas necesidades impuestas por el medio geográfico. En Sant Llorenç del Munt existe el «camí Moliner», por el cual los habitantes de las secas vertientes occidentales de la montaña llevaban sus granos a los molinos del río Ripoll. Por San Felio de Codinas y el Castillo de Montbui, y también por otros lugares de la comarca pueden seguirse las viejas «carreradas» o cañadas para el ganado trashumante. La carretera que desde hace un par de meses ha vencido la arrogancia de los «cingles» de Bertí, escalándolos frente al collado de En Tripeta, fué en el siglo pasado proyectada con fines estratégicos, para evitar el paso peligroso del Congost.

J. M. P.

Notas

- En Secretaría se encuentra a disposición de nuestros asociados una lista de hoteles y casas que conceden descuentos mediante la presentación de la tarjeta de federado. Recomendamos a todos los socios que para participar de estas ventajas retiren cuanto antes, los que aun no lo hayan hecho, dicho documento de identidad que acredita su pertenencia a la Federación Española de Montañismo.
- Para nuestra Biblioteca han sido adquiridos los libros de la colección «La Montaña y el Mar» publicados recientemente: «Pedraforca» y «La Costa Brava».
- Se recuerda nuevamente a los asociados que la Sección de Tenis de Mesa, en período de organización, invita a todos los aficionados a este deporte a inscribirse en sus filas. Oportunamente se indicarán detalles sobre la constitución definitiva de este núcleo de entusiastas del «ping-pong».

Sección Esquí

Títulos de Socio

Se encarece a los Sres. Socios de esta Sección que carecen del correspondiente Título de Socio de la misma, se sirvan, a la mayor brevedad, retirarlos de Secretaria, ya que, estando pronto a empezar la temporada de esquí, les será exigida su presentación en todos los actos, de divulgación o preparación, que se organicen.— Es necesario presentar dos fotografías del interesado.

Sesión de «Cinema Blanco»

La empresa del cine «Coliseum», ha tenido la gentileza de darnos las primicias de presentación en nuestra ciudad, de la colosal película «Tu serás mi marido» interpretada por los deportistas «astros» Sonja Enie y Jhon Pahyne; y en donde podremos admirar los espléndidos panoramas y magníficas instalaciones invernales del «Sun Walley».

La sesión especial, será en función de gala un sábado de la primera quincena del próximo mes de diciembre. Estarán numeradas las butacas con el fin de que nuestros socios y familiares tengan la ventaja de poder escoger el sitio que más les acomode, con la antelación suficiente, pudiendo cursar sus encargos de localidades, a partir de hoy, en el local social todos los jueves y sábados de 9 a 11 de la noche.

NOTAS: Los señores socios gozarán de entrada libre en esta sesión, previa presentación del Título de Socio.

El precio de las demás localidades, será el de costumbre.

Sección Atletismo

Efectuóse el día 8 de Octubre en el campo del C. D. Granollers, un importante festival, la III Reunión de Campeones, que se celebra anualmente, con la participación de destacadas figuras del atletismo catalán.

Actuaron el equipo del C. de F. Barcelona y dos representantes de C.D. Hispano-Francés, D'Alexandry y Chavalier, que demostraron acusadas cualidades atléticas.

Por el equipo Barcelonés corrió el atleta Arxé, «recordman» nacional de los 1000 metros lisos, ganando sin dificultades las pruebas en que participó.

Del equipo local destacaron Martínez y Vacca, que batieron los «records» de Granollers de salto de altura y 110 metros vallas, respectivamente.

Los vencedores fueron: 100 m. lisos, Chavalier (H. F.) 11'' ⁸/₁₀; 400 m. lisos, Arxé (C. F. Barcelona) 56'' ⁵/₁₀; 800 m. lisos, Arxé (C. F. Barcelona) 2'09'' ³/₁₀; 110 m. vallas, 1.º D'Alexandry (H. F.) 17'' ⁴/₁₀; 2.º Vacca (Granollers) 17'' ¹⁶/₁₀ (Record); Lanzamiento peso, D'Alexandry (H. F.) 11'86 m.; Salto altura, Martínez (Granollers) 1'75 m. (record); Salto longitud, Salóm (C. F. Barna) 6'26 m. Salto pértiga, Lorenzo (Granollers) 3'10 m.; 4x100 m. C. F. Barcelona 47'' ⁸/₁₀.

Programa de Excursiones

MES DE NOVIEMBRE

Día 12. Excursión a la «font de can Ginesta».

Salida, a las 7'45, de la plaza de los Caídos; regreso a las 4'30 tarde.

Guía: Jaime Riera. Presupuesto, 3 ptas.

Día 19. Excursión a San Lorenzo Savall, Castellar y Sabadell, siguiendo el valle del río Ripoll.

Consultar hora de salida. Guía: José M.º Puchades.

Día 26. Excursión a Hostalrich, Horsavinyá, Montnegre y San Celoni.

Guía: Salvador Lobet. Consultar hora de salida.

MUEBLES DE CALIDAD

a precios de regalo

I. P O U S



RICOMA, 95 GRANOLLERS